

la Campaña no le cuadra bien ese personaje del «Lohengrin». Verdad es que la actuación principal de la bella soprano en esta ópera es la del duelo del segundo acto con «Ortúza», duo monótono, plúmbeo e interminable, cuyo objeto parece ser el de molestar a artistas y a oyentes. A pesar de todo ello debo consignar que la interpretación del primer acto la dije magnificamente, y no fué aplaudida con evidente injusticia.

La señorita Kostia cantó como lo hace siempre, muy bien y con mucho brío; y Jordá, Massiá y Puiggener, cumplieron con discreción su cometido.

Coro y orquesta incluso «trompeteros» nada dejaron que deseas.

Al terminarse la función se presentó el maestro Baratta a una con los cantantes a recibir los aplausos de la concurrencia.

Vaya para terminar una ferviente enhorabuena para el director de escena señor Malvet por la buena organización del visto y rico decorado y por la propriedad del indumento. De estas circunstancias dependió en gran parte el éxito de «Lohengrin», pues el numeroso público (hubo un lleno) hablaba con mayor complacencia de aquellos particulares que de la belleza de la partitura.

Hasta hoy, en que se celebrará la ópera «Fausto».

LA PELOTA EN EL MODERNO

Con una gran entrada, jugáronse los dos anunciales partidos.

Numeroso público fué el que acudió al frontón, ávido de presenciar un gran encuentro; no sólo resultó bueno, sino monumental.

Formaban la combinación Salsamendi y Errézabal, (rojos) contra Berolegui y Vega, (azules); sacando Salsamendi y Berolegui del nueve y medio.

Los inteligentes con muy buen aserto, sahieron dando el dinero 10 a 8 por el bando azul.

El partido empezó muy bueno para los azules, por la sendida razón de que una vez empatados a 1 y 3, salieron por delante con una diferencia de 6 tantos hasta la tercera decena en que ambos contendientes volvieron a igualar en los tantos 24 y 25, saliendo ésta vez por delante y haciéndose dueños de una considerable ventaja de 8 tantos o sea (35-23) los colorados.

El infatigable delantero Berolegui y el gran reguero Vega, una vez repuestos de la impresión que les causó semejante diferencia y puestos de acuerdo, consiguieron tanto tras tanto igualar a sus adversarios en el 40, recibiendo como premio a su labor, una formidable ovación.

En el transcurso de estos cuatro decenas apredieron unos cuantos tantos de marca, sahessiano el 20 colorado, que después de un diecitudisimo pleito, lo remató el buen Errézabal de una jugada en el arco.

La decena quinta y última, fué la mejor de la tarde, en la que ambas parejas ponían todo su verdadero amor propio por llevársela tan dignamente triunfo, logrando apuntarse después de las igualdades a 41, 42, 43, 44 y 45, si tan sólo, Berolegui y Vega, dejando a la incautiable pareja Salsamendi-Errézabal en 48.

La clasificación de las decenas se llevó por el orden siguiente:

Primeras decenas, azules 10 por 4.
Segunda " 20 por 14.
Tercera " rojos 30 por 25.
Cuarta " 40 por 36.
Quinta " azules 50 por 48.

La catedra en este partido llevó un gran revolcón.

La labor de los cuatro pelotaris fué estupenda e inmejorable.

Berolegui puso catedra en el dentro, tanto por sus entradas como por la elegancia que nos hizo admirar.

Errézabal se nos destacó como un formidabilísimo reguero, entrando con valentía y devolviendo rebotes con suerte; lo que va de ayer al pasado domingo 1.

Salsamendi estuvo hecho un coloso; verdaderamente que para hacerle frente a Berolegui habrá que tenerle a jugar.

Vega, aparte de su pequeño desencuentro, jugó con verdadero tesón a su compañero, haciendo acreedor a su nombre en los cuatro tantos finales, que dieron el triunfo a su color.

**

En el encuentro de un segundo lugar no respondió a lo que se esperaba.

Combinación Zabala y Larrañaga, rojos, contra Aduriz y Tascón, azules; sacando los delanteros del 9 y 12 y 10.

La catedra dio el dinero por los colorados

En un principio parecía que se nos presentaba un gran acontecimiento por igualarse los dos bandos siete veces en la primera decena. La cosa en poco de ahí, por llevarse el partido de calle Zabala y Larrañaga, dejando a sus contrarios en 27 para 40.

Zabala jugó como las propias rosas, entrando con valentía, sacando con acierto y devolviendo rebotes con suerte; lo que va de ayer al pasado domingo 1.

Larrañaga, hecho un coloso en la z g.

Aduriz y Tascón, medianos.

Los sésiles, cobrando.

**

La combinación de esta tarde es la siguiente:

Rojizán y Ucín, rojos, contra Oñatea y Campos, azules.

RECORTE

LAS SOCIEDADES

SOCORROS DE BOMBEROS

La Asociación de Socorros mutuos del Cuerpo de bomberos-bomberos de esta capital ha solicitado el local de ensayos de la Banda municipal, para que el día 20 del presente mes pueda celebrar en él junta general.

POR ARTHUR

Hoy, miércoles, a las siete y media de la noche, celebrará reunión la Junta directiva de la Sociedad de recreo, titulada «Port-Arthur».

Por tener que tratar asuntos de interés, se nega la puntual asistencia al acto.

EUSKAL-BILLERA

A las nueve y media de la noche celebrará también reunión extraordinaria la popular Sociedad denominada «Euskal-Billera».

En dicha reunión se designarán los cargos que han de desempeñar los señores que han sido nombrados para que constituyan la nueva Junta para el presente ejercicio y se procederá a la toma de posesión.

También se tratará de las fiestas del próximo día 20, festividad de San Sebastián.

LA FRATERNIDAD

La Sociedad de socorros «La Fraternidad», fundada el año 1871, dada la finalidad humanitaria que persigue y perseguntada de lo difícil de la vida en las circunstancias actuales, ha acordado en su última reunión celebrada, ampliar el número actual de socios, suprimiendo para ello la cuota de entrada durante el mes de enero corriente.

Aquellas como el que citamos son dignas de alabado, pues satisfacen una cuota de 2,50 pesetas mensuales, el derecho al disfrute de beneficios como médico, botica gratuita y un socorro en metálico de 1,50 pesetas durante el período de la enfermedad, haciéndose extensivo este auxilio a la esposa del socio.

Los señores que traten de ingresar en esta Asociación benéfica, deben de dirigirse a don Pedro Tapia, Fuenterrabía, número 9, en esta ciudad.

La Junta directiva que ha de actuar en el presente año de 1918, la componen los señores siguientes:

Presidente: don Francisco Pamies.
Vicepresidente: don Emilio González.
Secretario: don Pedro Romero.
Tesorero: don Ramón Urrutia.
Cantador: don José Iratza.

Vocales: don José María Galdós, don Francisco Berastegui, don Cesáreo Fazio, don Manuel Ramírez, don Juan Os y don José María Zuloaga.

Comisión inspectora de cuentas: don Julián Urrutia, don José Romacho y don Santos Pamies.

JUNTA PROVINCIAL de Protección a la Infancia de Guipúzcoa

Con arreglo a lo acordado por la Junta de mi presidencia, se saca a subasta la adquisición de mil espas con destino a igual número de párvalos pertenecientes a familias necesitadas de las escuelas de esta ciudad de enseñanza gratuita, que no fueron agraciadas en el sorteo del año próximo pasado.

A tal efecto, los industriales que quieran tomar parte en la subasta, se servirán remitir a la oficina de la Junta, Mayor, núm. 9, 2º, la proposición correspondiente con indicación del precio de cada espal, del número de las mismas que se comprometen a corregir, puesto que se admitirán proposiciones por el total de 1.500 espas, o por lotes que no bajaran de cien y del plazo de entrega de las mismas; advirtiendo que dichas espalas habrán de ser de color azul y con espalcha, y el largo de las mismas (por tercera partes de los lotes), de 9,55, 0,60 y 0,65 centímetros.

A la proposición de referencia se acompaña rá por los industriales una espal ya confeccionada, de la que se le dará recibo y se devolverá una vez que se haya hecho la adjudicación de la subasta.

Las proposiciones deberán ir bajo sobre cerrado y ser entregadas en la oficina mencionada antes de las cinco de la tarde del día 12 del mes actual.

San Sebastián, 8 de Enero de 1918.

El Gobernador Presidente.

EL CONDE DE PINOFIEL.

De Rentería

SESION DE AYUNTAMIENTO

Hasta noche ha celebrado esta Corporación su primera sesión ordinaria.

Además del alcalde, señor Illarramendi, han asistido los concejales señores Etxeberria, Ezkoga, Añorga, López, Zapiarain, Echeverría, Echenagusia, Michelena, del Puerto, Huici, García y los Santos.

Entre otros asuntos que se han tratado, se ha acordado el nombramiento de las siguientes comisiones:

Fomento: Presidente, Etxeberria. Vocales: Echeverría, Añorga, Huici, Michelena.

Gobernación: Presidente, Los Santos. Vocales: López, García, del Puerto y Zapiarain.

Hacienda: Presidente, Raúl. Vocales: López, García, Echenagusia y Echavarria.

Aguas y luz (de nueva creación): Presidente, Etxeberria. Vocales: Añorga, Huici, Raúl, Michelena y Zapiarain.

Junta local de 1.ª Enseñanza: señores Echeverría y Raúl.

Junta parcial: concejales señores Echeverría, Echenagusia, López y Añorga.

Como el orden del día consta de un sin fin de asuntos, aparte de otro de nueva entrada, dejamos para mañana el enumarario.

El CORRESPONSAL.

SENTENCIA COMENTADA

Pleito entablado

por Vicente Pastor

Madrid.—En la Casa de Canónigos ha sido comentadísima ayer la sentencia recaída en un pleito entablado por el conocido matador de toros Vicente Pastor.

Este presentó una denuncia hace varios meses contra un individuo llamado Amilio Martín, pidiendo fuera condenado a la devolución de la cantidad de 300.000 pesetas, total importe del valor de unas acciones de las minas de hierro de Oiula que le fueron vendidas.

Como esa sociedad minera fracasó, pidió la reintegración del capital invertido.

El letrado Alvarez Aranzo sostuvo que Pastor no había sido ni engañado ni sucedido, pues se había dado un año de plazo para devolver las acciones y no lo hizo.

La sentencia recaída ha sido de acuerdo con estas pretensiones.

De provincias

DESPACHOS CORTOS

Coupletista donostiarra

Bilbao.—En el Coliseo Albia, de esta capital, debutó anoche la couplesta donostiarra Adelita Adrián.

El éxito alcanzado por la simpática criatura, fué enorme, en gracia a su arte excepcional y notable distinción.

Posee una voz fácil y bien timbrada y lleva un extenso repertorio escrito expresamente para ella por Martínez Abades.

Parce ser que pronto debutará en San Sebastián, su ciudad natal.

Unamuno, candidato

Bilbao.—Parece un hecho que los elementos de la izquierda presentarán la candidatura para diputado a Cortes de D. Miguel de Unamuno.

El anuncio ha sido excelentemente aprobado, creyéndose que le prestarán su ayuda los navieros y muchos elementos filantrópicos.

Los vizcaínes presentan al Sr. Chalavida.

Un ahogado

Bilbao.—Uno de los guardas del muelle de Churruga, encargado de la vigilancia de las garras, ha dado cuenta en la Inspección de vigilancia de que anoche se arrojó al agua un individuo, a quien no pudo auxiliar, por lo que sufre pereciera ahogado.

La candidatura de Echeverrieta

Bilbao.—D. Horacio Echeverrieta, que renunció al cargo de diputado a Cortes por Bilbao, ha manifestado que presentará su candidatura por el distrito de Gádor (Cádiz).

Circulación restablecida

Bilbao.—Ha quedado restablecida la circulación en toda la línea de La Robla.

En la línea del Norte siguen llegando los trenes con gran retraso, no habiendo sido efectuado el expreso, que tiene su llegada a las cinco y media.

En la población nieva en este momento.

Espas acaparadores

Bilbao.—En varios pueblos de la provincia han sido descubiertos grandes depósitos de carbón vegetal, que esperan vender cuando aumenten más los precios.

Un crimen

Vitoria.—En el pueblo de Salinas ha sido hallado el cadáver de Baibino Martín, de 40 años de edad, que tenía tres heridas de arma de fuego.

Detenidos como supuestos autores dos individuos desconocidos, hizo uno de ellos tan confusas declaraciones que se cree sea el culpable del crimen.

El incendio de La Granja

San Ildefonso.—En el incendio del palacio real de esta villa, ha quedado completamente destruida la botica, que era una de las más famosas que se conocían en el mundo entero por los productos que guardaba.

Hubo varios botes con zafiro y esmeralda en bruto, cuyas limaduras se destinaban a fabricar productos medicinales.

Hadía también cajas con vibras secas, polvos de cráneo humano y uñas de cervo, en polvo, destinadas a curar los males del corazón.

También tenía grandes existencias de quina que habían sido regaladas por Felipe V, en 1750, y que valían más de un millón de pesetas, de cuya época se conservaban también medicinas, esencias y perfumes.

Once hermosos cocheros de Talavera, valorados en otros tantos miles de pesetas, han quedado destruidos.

El asesinato del domingo